

COOPERATION INTERNATIONALE COMMUNALE (C.I.C.)

Description des activités et appel aux dons

Voici déjà 8 ans que la Commune d'Olné participe au programme de « Coopération Internationale Communale (CIC) » au travers de son ASBL « Dimension Nord-Sud ».

Ce programme est un instrument de la Coopération belge au Développement, conçu et mis en œuvre par l'Union des Villes et Communes de Wallonie (UVCW).

Les orientations politiques et stratégiques, tant au niveau sectoriel, thématique que géographique sont définies par la loi belge du 16 juin 2013 et déterminent les programmes d'actions et les Pays où ces actions sont menées. Ainsi depuis 2013, le Ministère de la Coopération belge s'est fixé comme objectif en RDC, la remise à niveau de l'Etat Civil.

Olné reconstruit l'état civil à Matete

L'objectif consiste à renforcer les capacités structurelles et fonctionnelles afin de permettre à la Commune partenaire de prendre en charge son propre développement via une bonne gouvernance, une administration efficace et une participation des citoyens au processus de décision. Cette participation est très importante pour garantir l'utilisation mais aussi la préservation de ce qui est mis en place.

Dans ce cadre, Olné a d'abord mis l'accent sur la réhabilitation des infrastructures existantes, la formation des agents et la sensibilisation des habitants à se rendre à la commune pour toutes déclarations ayant trait à l'état civil. Dès la troisième année, la construction de maisons de quartier a été entreprise pour faciliter l'accès aux services à l'ensemble des citoyens, 5 sont réalisées à ce jour sur 13 quartiers définis. En 2016-2017, une campagne de recensement a été menée et a permis de connaître exactement le nombre d'habitants de la commune de Matete (+ de 350 000) et ainsi d'avoir un outil de planification pour tous les secteurs (scolaire, de soins, d'assainissement...).

Au cours de la phase en cours il sera encore question de relancer l'appui à l'état civil par l'approfondissement de formations aux agents et cadres communaux, la construction d'une annexe à l'Administration communale pour loger le service Etat civil et population qui a pris de l'extension et reconstituer le service des archives centralisé.

Au cours de la même phase, Olné envisage d'étendre davantage encore son intervention vers la société civile. Trois domaines feront l'objet de cette intervention en fonction des ressources disponibles. Il s'agit du secteur Médical, de l'Enseignement et de la Culture.

- Secteur médical : appui à un service d'accueil de soins d'urgence. Il s'agit de faciliter le contrôle des paramètres de base : hypertension, température, glycémie, saturation, transit, la gestion de la douleur et de l'inflammation, faire des pansements ;

Partenaire : la Diaspora Matetoise - Europe

- Secteur de l'enseignement : apporter un appui matériel à une école primaire par an et établir un partenariat basé sur les échanges entre élèves avec une des écoles d'Olné ;

Partenaire : l'Enseignement olnois

- Secteur de la Culture : rééditer le parcours d'artistes

Partenaire : Espace Wallonie - Bruxelles



Victor Kadima, coordinateur de l'ASBL Dimension Nord-Sud, en présence du Bourgmestre de Matete et des agents qui ont suivi une formation «Etat Civil».

Victor KADIMA

Demande pour la mission de juillet : un appel est lancé à toute personne de bonne volonté

Appareils : tensiomètres, thermomètres, glucomètres, saturomètres... ;

Produits (non périmés) : antidouleurs, anti-inflammatoires, kits de pansements, trousse de secours ;

Petit matériel scolaire (pas de papier) à destination des enfants.

Tout don peut être déposé à l'Administration communale ou au CPAS d'Olné.